Paphiopedilum hangianum Ein außergewöhnlicher Frauenschuh aus Vietnam und seine Hybriden – Teil 5

F - Kreuzungen mit Hybriden

Neben den zuvor bereits erwähnten Hybriden mit den Kreuzungen der Sektion Brachypetalum und den vielblütigen Frauenschuhen erbrachten auch die ersten Kreuzungen mit Parvisepalum-Hybriden interessante Ergebnisse. Die erste derartige Hybride erblühte 2009 bei Hung Sheng Orchids auf Taiwan. Die Kreuzung mit Paph. Armeni White überzeugte durch die recht große Blüte in guter Haltung und weißlicher bis gelber Färbung. Sie wurde als Paph. Hung Sheng Silver registriert. 2010 folgte bei Franz GLANZ die Kreuzung mit Paph. Norito Hasegawa, das Paph. Wössner Norihang mit einer ansprechenden, gelben Blüte sowie durch Hung Sheng Orchids das Paph. Hung Sheng Horse, die Kreuzung mit Paph. Akegoromo, deren Blüte deutlich an Paph. micranthum erinOben und unten:
Paphiopedilum
Hung Sheng Silver
(Armeni White ×
hangianum)
Fotos:
O. Gruß



2013 kam bei Wu-Hu Sonn bei Arco Orchids auf Taiwan die Kreuzung mit Paph. Magic Lantern zur Blüte. Die Hybride mit weißlicher Blüte wurde als Paph. Arco Hangilantern registriert. Im gleichen Jahr folgten auch die Kreuzungen mit Paph. Joyce Hasegawa, das Paph. Hung Sheng Hasegawa, und mit Paph. Ho Chi Minh, das Paph. Hung Sheng Pink Snow, beide bei Hung Sheng Orchids auf Taiwan. 2017 erblühte dort auch die Kreuzung mit dem Paph. Wössner Vietnam Gold, das Paph. Hung Sheng Crane.

Komplexhybriden

Bisher wurden nur einige wenige Kreuzungen mit einer Komplexhybride registriert. Die erste derartige Kreuzung erblühte 2007 bei Nancy Orchids in Taiwan, die Kreuzung mit *Paph*. Sierra Bell. Sie wurde als *Paph*. Chen Samn Freedom registriert.